

Nouvelles positives

Un bulletin d'information produit par l'initiative
Santé et mieux-être



Bulletin – Septembre 2014



THEODORE "TED" GAUDET

1948 - 2014

Dans le présent numéro, nous voulons rendre hommage à Ted qui est décédé à la fin juin à Fredericton, au N.-B. Pour beaucoup d'entre nous, il était un mentor et un ami, mais aussi un frère qui faisait tout son possible pour ne pas décevoir sa famille.

Ted Gaudet était un leader, un mentor et un ami pour beaucoup de gens du mouvement VIH/sida au Canada. Pendant 25 ans, Ted a vécu avec le VIH. Plutôt que de laisser la maladie le définir, il a choisi de s'impliquer dans la lutte contre le VIH, et ce, au niveau local, régional et international.

Ted a travaillé à abolir le mépris, la discrimination et les malentendus qui font de la maladie un fardeau que doivent porter ceux qui en sont atteints. En tant qu'un leader du mouvement, de nombreux prix lui ont été décernés, y compris le Prix du leadership de la Société canadienne du sida plus tôt ce mois-ci. Il siégeait à de nombreuses commissions et à de nombreux comités, était le président de SIDA Nouveau-Brunswick, était membre de la filiale nord-américaine du Réseau mondial des personnes vivant avec le VIH en plus d'être un membre actif dans les communautés dont il faisait partie.

Entouré de sa famille ainsi que d'amis, Ted a mené une belle vie. Son décès laissera un grand vide dans la vie de nombreuses personnes.

Contenu

1. THEODORE "TED" GAUDET
2. Remerciements et souvenirs de Ted
3. Marche action sida de la Banque Scotia
4. Que se passe-t-il?
5. Nouvelles et info sur les traitements
6. Un mot du président du comité Santé et mieux-être



SIDA Nouveau-Brunswick

65 rue Brunswick, Suite G 17

Fredericton, Nouveau-Brunswick,
E3B 1G5

Toll free: 1-800-561-4009

Remerciements et souvenirs de Ted

De la part de la famille de Ted :

Nous tenons à exprimer notre gratitude pour les jolies fleurs envoyées de la part des Néo-Brunswickois vivant avec le VIH/sida, de SIDA Nouveau-Brunswick et de la Société canadienne du sida. Nous remercions tous ceux qui sont venus de partout dans la province pour rendre hommage à Ted ou pour assister aux funérailles. Cela aurait compté beaucoup pour Ted. Nous vous sommes reconnaissants de tout ce que vous avez fait durant sa maladie et après son décès.

De la part d'Al McNutt, président de la Société canadienne du sida (SCS) :

Ted Gaudet... je ne peux faire autrement que de le décrire comme un vrai champion du mouvement VIH/sida, non seulement dans la région de l'Atlantique, mais à l'échelle du pays. Ted ne disait jamais qu'un défi était trop grand ou impossible à relever. Il trouvait le moyen d'y arriver. Son sourire était contagieux.

Danny Clavette, ancien président du Comité sur la santé et le mieux-être :

Ted était un vrai héros et pour certains d'entre nous, un père. Aucun défi n'était trop difficile à relever. Ted était un motivateur et un homme d'action qui, grâce à sa détermination et à son travail acharné, a changé la vie de générations de personnes vivant avec le VIH/sida au Nouveau-Brunswick.

Emerald Gibson, vice-président de SIDA Nouveau-Brunswick et président du Comité sur la santé et le mieux-être :

Ted était un mentor et un ami des personnes vivant avec le VIH/sida au Nouveau-Brunswick. Il faisait toujours ce qui était le mieux pour les autres, laissant de côté ses propres besoins.

Laurel Sprague, ancien membre du conseil du Réseau mondial des personnes vivant avec le VIH :

Ted Gaudet était une personne agréable qui était dédié corps et âme à la santé et au mieux-être des personnes vivant avec le VIH. Il nous manquera beaucoup.

Marche action sida de la Banque Scotia



FREDERICTON
Phoenix Square, 397 Queen Street
Saturday, September 20, 2014

MIRAMICHI
Queen Elizabeth Park, Newcastle
Saturday, September 20, 2014

Inscrivez-vous à la Marche et devenez membre du Comité sur la santé et le mieux-être. Vous pouvez aussi nous envoyer un courriel au healthandwellness@aidsnb.com pour une invitation au Comité.

Que ce passe-t-il?

C'est avec regret que je vous annonce que Diedre Smith a démissionné de son poste de gestionnaire du programme de soutien à compter du 22 août 2014. En discutant avec l'Agence de la santé publique du Canada, le principal subventionnaire du poste, le programme de soutien sera réexaminé dans le but de modifier le poste de gestionnaire afin de mieux refléter le mandat élargi de notre organisme. Stephen Alexander assurera le fonctionnement de toutes les initiatives de soutien direct, du fonds d'urgence pour les personnes vivant avec le VIH/sida, du programme de nutrition positive et du fonds de construction Jocelyn Paul Skills. Toutes les autres initiatives seront également réexaminées. Cet examen devrait être complété au début octobre après quoi, une nouvelle description de travail sera créée et le poste sera comblé. Veuillez communiquer vos questions et vos inquiétudes à Stephen Alexander. Nous souhaitons tous nos meilleurs vœux à Diedre.

Nouvelles et info sur les traitements :

Nouvelles CATIE - Le CMV serait un problème pour le système immunitaire, selon des chercheurs canadiens

La grande accessibilité des combinaisons de puissants médicaments anti-VIH (couramment appelées thérapies antirétrovirales ou TAR) a permis d'améliorer la santé et les perspectives d'avenir de nombreuses personnes vivant avec le VIH au Canada et dans d'autres pays à revenu élevé. La TAR agit en ralentissant ou supprimant de façon très importante la production de VIH, ce qui permet à l'organisme de commencer à réparer le système immunitaire et à accroître le nombre de cellules T. La TAR ne réussit toutefois pas à restaurer complètement le système immunitaire, et les raisons de cette efficacité partielle continuent d'être évaluées.

Des chercheurs à Terre-Neuve et en Nouvelle-Écosse ont mené des études sur le système immunitaire dans l'espoir de comprendre l'impact du VIH et d'autres virus. Leurs résultats portent à croire que la co-infection au CMV (cytomégalovirus), un virus de la famille des herpès, pourrait être partiellement responsable du rétablissement incomplet du système immunitaire des patients sous TAR.

Détails de l'étude

Dans le cadre de cette étude, les chercheurs ont recruté des participants séropositifs entre décembre 1995 et septembre 2013. Après avoir passé un dépistage du CMV (au moyen d'un test sanguin permettant de déceler la présence d'anticorps contre le virus), les participants ont été répartis comme suit :

- séropositifs et co-infectés par le CMV – 97 hommes, 29 femmes
- séropositifs seulement – 17 hommes, 10 femmes

En général, les participants étaient séropositifs depuis au moins 10 ans et avaient entre 40 et 53 ans.

Pour plus d'information sur ce projet et d'autres renseignements sur CATIE, consultez le site Web à l'adresse www.catie.ca. CATIE est une ressource précieuse d'information destinée à la collectivité. Des renseignements imprimés sont disponibles et peuvent vous être expédiés par le biais de leur site Web sécurisé.

Un mot du président du comité

C'est en tant que président nouvellement élu du Comité sur la santé et le mieux-être que je m'adresse à vous aujourd'hui. Au cours des derniers mois, plusieurs changements sont survenus dans nos vies et dans la direction que prendra le comité. Les ressources du gouvernement fédéral (fonds publics) pour SIDA Nouveau-Brunswick ne sont plus aussi facilement accessibles. De plus, les fonds publics sont assujettis à des restrictions précises concernant la façon dont ils sont dépensés. L'organisme doit prendre une nouvelle direction et ouvrir ses portes, son fonctionnement ainsi que son état d'esprit aux besoins de ceux d'entre nous vivant avec le VIH/sida, mais également aux besoins de ceux qui vivent avec d'autres maladies comme l'hépatite C, avec des infections transmissibles sexuellement et par le sang (ITSS), avec des problèmes mentaux ou qui souffrent de mépris ou de discrimination.

Même si beaucoup d'entre nous ne seront pas heureux de ces changements, il s'agit d'une nouvelle réalité à laquelle nous devons faire face. En raison des contraintes du financement fédéral, nous ne pouvons que l'accepter et nous montrer ouverts à ce que cela représente, non seulement pour nous, mais pour SIDA Nouveau-Brunswick en général.

Tous les fonds amassés grâce à la Marche action sida de la Banque Scotia sont utilisés pour améliorer les programmes de soutien direct aux personnes vivant avec le VIH/sida, par exemple le fonds de soutien, le fonds de construction Jocelyn Paul Skills, le Forum du printemps et le Rassemblement d'automne. La continuation de ces programmes dépend directement des fonds amassés par la Marche. Ces fonds sont utilisés pour améliorer les services qui nous touchent et nous aident à combler le vide ainsi qu'à surmonter le cap des changements aux fonds fédéraux.

Comme nous le savons tous, le Forum et le Rassemblement des personnes vivant avec le VIH/sida sont des éléments essentiels pour les personnes vivant avec le VIH/sida. Le manque de ressources disponibles rend difficile l'organisation de ces événements, mais nous ferons de notre mieux pour continuer à offrir des événements importants pour la communauté des personnes vivant avec le VIH/sida. J'espère que la Marche action sida de cette année connaîtra tant de succès que le Rassemblement d'automne aura lieu afin que nous puissions nous rencontrer une autre fois pour apprendre, mais aussi pour discuter des problèmes actuels.

Les choses ont aussi changé pour moi cet été. Je me suis cassé la cheville gauche et j'ai passé quatre semaines avec un plâtre. Il se peut que je doive subir une opération en automne. J'ai été nommé représentant régional de l'Atlantique du Réseau mondial des personnes vivant avec le VIH. Je suis également le représentant du Nouveau-Brunswick et de l'Île-du-Prince-Édouard au Groupe de travail consultatif sur les politiques du Conseil canadien de surveillance et d'accès aux traitements (CCSAT).

J'espère que vous avez tous passé un bel été et j'espère vous voir bientôt. Si vous ne l'avez pas déjà fait, je vous prie de vous joindre à l'équipe du Comité sur la santé et le mieux-être ainsi qu'à celle de la Marche action sida de la Banque Scotia. Si vous n'êtes pas certain de la marche à suivre, envoyez un courriel à l'adresse de notre comité (qui se trouve à la première page) et nous vous communiquerons le lien par téléphone ou par courriel.

Emerald

Impliquez-vous!

Si vous souhaitez contribuer à l'initiative sur la santé et le mieux-être ou à participer à la planification de retraites et de forums, veuillez communiquer avec Emerald, le président du comité, ou avec Stephen Alexander, le directeur général. Les coordonnées sont indiquées à la dernière page. Si vous avez une soumission, que ce soit une annonce spéciale ou un article, pour le prochain bulletin qui paraîtra en décembre, acheminez-le à l'adresse courriel ci-dessous ou envoyez-le par la poste.

Coordonnées du Comité directeur de la santé et du mieux-être

Courriel : support@aidsnb.com et healthandwellness@aidsnb.com

Membres : Emerald, Tom, Dave, François



Coordonnées du personnel de SIDA Nouveau-Brunswick :

Bureau de Fredericton/Miramichi :
Sans frais (au N.-B.) 1-800-561-4009

Stephen Alexander, directeur général
Courriel : StephenA@aidsnb.com poste 105

Keri-Ann Scott : coordonnatrice des opérations
Courriel : keri-ann@aidsnb.com poste 101

Matt Smith, responsable du programme de prévention
Courriel : matt@aidsnb.com poste 102

Jessi Taylor, responsable du programme d'éducation
Courriel : jessi@aidsnb.com poste 104
